
正当一些人还在为取消这种
制度而有意见时，后续报道又出来
了，其中最吸引眼球的就是副厅级
以上官员可以继续享受公费医疗，
也就是说事实上这次南京取消公
费医疗，主要是对普通公务员包括
处级在内的“小官”，一到厅级，就
跳出了凡人的“三界”“五行”之外，
不在“取消”之列了。

不知别人如何，本人看到这后
续报道后，首先想到的不仅是中国
人至今“官本位”意识如此浓厚，而
且想到难怪一些“小官”总是希望

“跑”成“大官”。现实如此，你叫他
如何不“跑”？

当然，更容易联想到的还是有
关民生。这些年，报纸网络上不断
报道普通百姓看病贵看病难，很显
然，这已经成为一个社会问题，然
而，直到现在也无根本好转迹象。
其中原因似乎很复杂，谁也说不
清。可现在看来，至少可以说清一

点，这就是够级别、有资格管这事
的，却又往往感觉不到这个“问题”。

印象中两年多前，广州市卫
生局一位姓曾的副局长在谈到
看病难和看病贵时就大发感慨：

“我走遍世界，看病最不难是中
国，看病最不贵是中国。”只是他
万没想到，此言一出，即刻遭到网
友“万炮齐轰”。

现在想想也是。此人身为广
州市卫生局副局长，他享受的不
仅是公费医疗，而且去任何一家
医院，都会当作特殊客人对待。
如此这般，你叫他如何体会普通
百姓的看病贵看病难呢？其实
这次报道也能证明这一点。报
道中说，在南京，官至“副厅级”
以上，由于其干部管理权限在省
级，目前仍在执行公费医疗制
度，其治疗地点一般在各个规模
较大医院的高级病房，具体而言，
副厅级以上（含退休）的级别，一般

会有一张身份识别卡，凭此卡可到
医院直接进行治疗，免去排队等程
序和手续，治疗空间、医疗设备和
医护人员相对独立，时间上也无太
多限制。也就是说，至少在南京，
官员一到厅级，就根本想像不出人
民群众看病贵看病难了。

现在有些官员，很热衷“走长
征路”，游延安，名曰“继承革命传
统”。可当普通百姓要求他们像人
民一样取消公费医疗享受，却往往
做不到。如果你是共产党员，如果
你承认你是为人民服务的，连一个
公费医疗都舍不得吗？如此这般，
又还谈什么与人民“同甘苦、共患
难”？还谈什么为人民服务？官到
一定级别，当然应该跟常人不一
样，可这不一样，应该体现在觉悟
更高，为人民服务的理念更坚实，
而不是体现在要享受这享受那，甚
至连看病就医也要因级别不同而
享受特殊待遇。

“副厅”以
上“不同”让人
不免联想

□晚报评论员 闵良臣
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媒体评说

济南日报
买菜被罚 笑不出来的荒诞

日前，山东沂源县一位网友发帖，称
自己开面包车出去买四样菜，然后放在车
上拉回去，被交警部门罚了200元。帖子
引发热议后，淄博交警沂源大队回应称，
确认民警在执法过程中执法不规范，已责
成有关领导带交警上门道歉，并撤销处
罚。沂源网友究竟买了多少菜才导致自
己被罚款？这是许多网友十分关心的事
情，当看到图片上展示的“6 斤山药、5 斤
姜、2只鸡加上4斤菠菜”后，不禁令人哑然
失笑。如果沂源网友的车内满满当当塞
满了菜，是否“违规载货”还有讨论的基
础，但网上，不少网民把买菜被罚当笑话
来看，可认真地看待此事，却有让人笑不
出来的感觉，因为它实在太荒诞，愿我们
的生活里，这样荒诞的事情能停止，并且
永远别再发生。

京华时报
有些新闻为何面目可憎

有一类新闻，占着重要的版面和时
段，一些受众却直接翻过去、跳过去看后
面的内容。但是，如果有心的受众静下心
来去看，却会发现其中有些新闻大有价
值，很值得一读，奇怪为什么第一反应会
是直接翻过去呢？新闻被做得面目可憎，
让人不忍卒看，也就“脱离了群众”。没什
么新闻价值的，偏要去报道，怎么能吸引
人？有点新闻价值的，偏要超长、超时报
道，受众当然不耐烦。有吸引人的新闻
点、新闻眼，偏要埋起来、藏起来，怕拎出
来拎错了挨批评，读者就没有耐心去寻
找。领导人的新闻、会议活动新闻，其实
更应该按新闻规律办事，以新闻价值为报
道原则，创新传播手段与方式，否则就很
难有传播效果。

济南龙奥大厦，位于济南经十
东路奥体中心，建筑面积37万平
方米，造价40亿，里面走廊周长为
1公里，有40多部电梯，光电话和
电脑信息点插座就有 45000 个。
世界第一大单体建筑为美国五角
大楼，龙奥大厦可称世界第二、亚
洲第一的单体建筑，是全国最大的
政府大楼，主要为济南市政府及各
个职能部门的办公场所，亦是十一
届全运会的指挥中心和新闻中心，
现为济南市委市政府驻地。

虽然济南眼下既无天灾，也无
人祸，但这并不等于这座耗资40
个亿，以“十一届全运会的指挥中
心和新闻中心”名头建造的庞大
的，仅次于美国五角大楼的济南政

府大楼投资建设项目就是合理的，
也是经得起公众质疑的。

很明显，当初，这栋豪华建筑
是打着“十一届全运会的指挥中心
和新闻中心”建造的，全运会开完
了，这一设施就理所当然地成了济
南政府办公场地，这么做谁批准
的？是否存在借开全运会之名行
变相、违规建政府办公大楼之实？
亦即，巧立名目，使很难被批准上
马的政府办公大楼合法化？

近些年来，不少城市借举办国
内外大型节会、赛事之名，不惜借
资、大举负债，耗费巨额公帑，既无
端浪费纳税人贡献的税赋，同时也
造成巨大的浪费，与此同时，大兴
土木，大手大脚建造的豪华奢侈建

筑造价，公开的账单与实际支出存
在巨大的差额，这也屡遭媒体和公
众质疑不说，一些官员借大办节会
赛事上下易手，大肆贪腐受贿的案
件也时有曝光。

仅就此而言，笔者人微言轻
且愚钝，不可能知道会否有中央
领导说济南耗资40亿建造的，仅
次于五角大楼的豪华奢侈办公大
楼是又一个“败家子工程”，但我
觉得，既然这一庞然大物已经面
世，且投入使用，那么，请有关方
面解释一下这栋超豪华而奢侈的
政府办公大楼，资金来源有没有
问题，谁批准上马的，并且建造如
此一栋政府办公大楼是否违规，想
必不算苛求吧。

盖个政府
大楼怎么要花
那么多钱

□李甘林（湖北）

热点话题

南京 2013年取消公费医
疗制度的报道一出，一石激起
千层浪，尽管南京是江苏13个
地级市中最后一个宣布此项改
革的城市。出于利益考虑，先
前享受公费医疗的人们肯定会
有一些“想法”。可这是大势所
趋，谁也无法抗拒。

（新闻见今日本报A18版）
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